

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España...
ANUNCIOS
En 1.ª plana...
En 2.ª y 3.ª...
ENQUILAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...
Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Las zonas neutrales

Hoy es sin duda el tema de mayor actualidad.
Descentralizado el asunto del aspecto general, que debió revestir, y entregado a la discusión con el apasionamiento de los respectivos intereses, es muy explicable que se haya envenenado todo, y el problema haya adquirido caracteres de difícilísima solución.
Desde el primer momento se vió el punto a donde iría a parar la discusión de este tema, inspirándose en los que habían de discutirlo, no en los principios generales del beneficio nacional, sino en los particulares, y en muchos casos muy discutibles, de las respectivas regiones.
Esa norma de empequeñecimiento de los asuntos nacionales nos la dió Castilla por medio de sus representantes, ó mejor dicho, la dió el señor Alba, arrastrando a sus compañeros de representación a la más intensa oposición a los intereses murcianos, teniendo a la vez la triste eficacia de suscitar las dudas y recelos de todas las demás regiones, por haber bastardeado el asunto y haberlo presentado bajo un prisma tan egoísta.
Invasado el ánimo de esa pequeñez de miras qué de extraño es que ahora en ese otro proyecto nacional los catalanes vean solo el punto de su conveniencia, y los castellanos el de sus hipotéticos perjuicios?
De una y otra parte el lenguaje de su prensa ha revelado el más violento encono; y en su estudio y en su defensa, solo han hecho ver lo que particulariza el asunto, sin haberse remontado a estudios más altos y a mas significados fundamentos del problema
La prensa ha sido portavoz de como piensan los que lo han entorpecido, y no de los que se han inspirado en principios de equidad y en sólidas razones de patriotismo.
La representación castellana, ó mejor dicho, el señor Alba, encendió una mecha que habia de poner en contacto el fuego del egoísmo con el gran depósito de las pasiones regionales; y ahora está a punto de estallar esa mina, que solo Dios sabe a donde puede conducirnos, si por desgracia no se apaga antes de la explosión.
Y lo más triste es que despojados de pasión, estudiado meditadamente el asunto, pueden de tal modo armonizarse esos intereses, que ahora se presentan como irreductibles y antitéticos, que se compenetren y se defiendan con relativa facilidad.
La parte más difícil está fundada en la hipótesis de que se dañe el interés de las regiones trigueras por la falta de vigilancia en la zona neutral; pero esto, como se vé a primera vista, puede con facilidad evitarse y para ello se pueden excogitar los medios que aseguren más la defensa de los intereses amenazados.
Otro argumento es que podremos competir con la exportación extranjera en determinados productos, como la conserva; pero no hay razón alguna que abone este aserto, puesto que la zona neutral solo se contrae a la importación, y por tanto, pagando los productos sus derechos a la entrada, no hay temor a la competencia ruinosa. La exportación ha de seguir lo

mismo que aquí y por tanto podrán requerirse medios que facilitan esa exportación; pero en modo alguno se rozará con nuestra producción nacional, y mucho menos con los precios en el mercado interior.

Que los medios de transporte hoy susistentes son ineficaces y caros qué impide que se estudien y se implanten otros que hagan más posible la competencia en el mercado exterior?

Todo, pues, puede resolverse con estudio y buena voluntad; lo que no puede aplaudirse es ese propósito de poner unas regiones frente a otras, sistema en tal mal hora inaugurado por el Sr. Alba, y que tan fatalmente ha copiado Cataluña.

COSAS

Dos aeroplanos alemanes volaron sobre Nancy arrojando dos bombas.

Una de ellas cayó junto a un guardia de Seguridad, que perdió la seguridad y el casco, y salió por piés, presa de un pánico horroroso.

El guardia estuvo varios días como loco; pero por fin se le pudo volver a la razón.

Y con mucha razón podrá decir el hombre cuando se acuerde del suceso: «Yo nancy aquel día.»

En Canadá continúa la inscripción de voluntarios para venir a luchar a Europa.

Por cierto que el ministro de la Defensa, se ha visto obligado a ordenar que no sea admitido ningún voluntario que se presente en estado de embriaguez.

Y tiene la mar de razón. Un voluntario borracho no puede responder mucho de su voluntad.

Dicen de Amsterdam que el miércoles pasó por allí un furgón, procedente de Berlín, que conducía seis kilogramos de piezas de oro.

Eso sí que es una batería apetitosa.
¡Con qué gusto se apoderarían los ingleses de esas piezas!

Ha llegado a Montevideo Mr. Caillaux acompañado de su esposa.

Como puede verse el célebre ex-ministro es un patriota con toda la barba y con todo el tupé.

Cada día se acerca más a la línea de fuego.

El Almirantazgo ruso tiene en su poder un barco alemán de la Compañía de Hamburgo y lo ha rebautizado con el nombre de un soldado ruso.

Se trata del nombre de un joven cosaco que mató el solito a 18 alemanes.

Pues ya sé como le han puesto al barco:
«¡El cólera!»

El presidente de la Cámara de los diputados de Francia ha pronunciado un discurso asegurando que Francia le ganará la partida a Alemania, pero que es preciso para ello constancia y paciencia.

Y que con paciencia, además de la partida, se gana el cielo.

Dice un periódico que la fabricación de trajes de paño color kaki, ocupa en Londres a millares de obreros.

Y saca esto como argumento pa-

XXI ANIVERSARIO
LA SEÑORITA
JULIA PAREJA Y MARTINEZ
Falleció el 19 de Enero de 1894
R. I. P.
Todas las misas que se celebren el día 19 en la capilla del Sto. Cristo de la Salud, de la iglesia de Madres Capuchinas, donde estará la Vela y Alumbrado, desde las ocho hasta las doce, cada media hora, serán aplicadas por su eterno descanso.
Sus amantes padres
Invitan a sus amigos y personas piadosas a la asistencia a estos cultos, anticipándoles las gracias.
Murcia 19 de Enero de 1915.

XXI ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. ANTONIO NOGUERA DIAZ
Que falleció en Zaragoza el día 18 de Enero de 1894
R. I. P.
En sufragio de su alma y la del señor don Serafín Murcia Dalmas y la de su esposa doña Carmen González Cánovas
(Q. E. P. DD.)
Se dirán misas cada media hora desde las siete de la mañana hasta la una el martes 19 en la iglesia de Capuchinas, estando la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado.
Doña Dolores Santiago Ohaco y viuda de Noguera, hijo é hijo político don José Noguera Santiago, hija política é hija doña Carmen Murcia González, de Noguera,
Al dedicar este piadoso recuerdo ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia a alguno de dichos cultos, por lo que les anticipan las gracias.
Murcia 19 de Enero de 1915.
Nuestro venerable Prelado tiene concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ra decir que ello prueba que los millones de soldados de lord Kitchener son de carne y hueso y no fantasmás.
Pues no me sirve el argumento.
Por que le pueden estar haciendo seis mudas a cada uno.

un magma, pues comprendieron que era necesario atribuir a éste una rigidez considerable.
De aquí que la cuestión cambiara de aspecto, pues no discutieron ya de si la acción de la luna sobre la tierra era verdadera causa principal de algunos terremotos, sino solamente de si puede desencadenarlos, ó por lo menos contribuir a ello. Se pregunta, pues, si estando una porción de la corteza terrestre en equilibrio inestable, por cual quiera otra causa, y a punto de derrumbarse, puede la acción lunar, ó lunisolar venir a ser el último determinante, a dar el empujón a ser el cebo que hace estallar el terremoto.

CRONICULLA
Los terremotos y las fases lunares

Es cuestión antigua y que aún no se ha resuelto definitivamente, la de relacionar la frecuencia de los terremotos con la relativa posición del sol y la luna con respecto a la tierra. Pues así como la atracción de estos astros produce las mareas en los océanos, así creyeron algunos sismólogos que también producía en el interior del globo terrestre, donde admitían una masa líquida ó pastosa, otra marea cuyo flujo y reflujo, actuando sobre la corteza terrestre y oprimiéndola más ó menos violentamente, originaba, como causa principal, algunas sacudidas sísmicas, Perry y Falb fueron de los más entusiastas partidarios de esta teoría, en cuya defensa maltrataron ó consumieron su vida, según la severa frase de Montessus de Ballore, quien por su parte rechaza toda influencia sismogénica lunar ó solar.

al producir la diferencia de tensión sobre la tierra, no es suficiente para iniciar ó desencadenar un terremoto.—M.
Teatro Romea
Compañía dramática española
Margarita Xirgu
Lista de la compañía
ACTRICES
Amparo Alvarez Segura, Concepción Ester, Amparo Lopez, Guillermina Moreno, Celia Ortiz, Julia Rianza, Maria de las Rivas, Julia Sala, Josefina y Adela Santolaria, Josefa Segura, Margarita Xirgu.
ACTORES
Francisco Barraycoa, Pedro Cabré, Manuel Fernandez, Federico Gorritz, José Lucio, Vicente Morales, Julio Ordoñez, Miguel Ortin, Ricardo y Ramón Puga, José Rivero, Fernando Sala, José Soler.
Apuntadores: Luis Azaña y Salvador Riera.
Maquinista: Luis Baró.
Mueblista: Rafael Arroyo.
Representante de la compañía: Francisco Lebedán.
Administrador gerente: José Arnall.
Representante de la empresa: José Iniesta.
Toiletas de las célebres modistas mmes. Lucilo y Paquina, de París.
Sastrería de la renombrada casa Finco, de Turin,
Decorado de Mauricio Vilomara, Moragas, Alarma y Brunet y Pons, de Barcelona.
Alfombras de la casa Gervasio Anató, de Barcelona,
Atrezzo de E. Raneati y Compañía, de Milan.
Muebles de la casa Vazquez Hermanos, de Madrid.
Obras que se representarán
Repertorio para funciones de abono.
Estrenos.—«Primerose», de G. A. de Caillaet y R. de Flers; «La Pasión», de M. Sierra; «Románticos», de M. Sierra; «Patio azul», de Rusinol; «Electra», de H. Hofmannstahl, traducida por E. Marquina y J. Peña; «El corazón manda», de F. de Croisset, traducida por S. Vilaragut; «El Yermo de las almas», de V. Inclán; «Alma triun-

Las leyes de Perry dedujo de sus investigaciones y que formuló en varios de sus trabajos, las resume así Milne en la página 251 de «Earthquakes».
1) Los terremotos son más frecuentes en la luna nueva y llena (sizigias) que en los cuartos (cuadraturas).
2) Son más frecuentes cuando la luna está más próxima a la tierra (perigeo) que cuando está más lejos de ella (apogeo)
3) Son más frecuentes cuando la luna está en el meridiano, que cuando está en el horizonte.
Las ideas de Perry y Falb fueron rechazadas por otros sismólogos, que negaron a la luna toda influencia sismogénica, ó por lo menos como engendradora de las supuestas mareas internas en el seno de

fante», de J. Benavente; «Magda», de H. Sudermann.
Represes importantes:
«Los ojos de los muertos», «La comida de las fieras», de J. Benavente; «La chocolatería», de P. Gavault; «Frou-Frou», de Mekhac y Halevy; «Madame Popita», de M. Sierra.
Estrenos para funciones extraordinarias y fuera de abono:
«Salomé», «La agrette», «Zazá», «La dama de las camelias».
Precios
Plateas; proscenios y escenarios, sin entrada, por abono, 12'52, a diario y 17'52 pesetas.
Palcos principales, proscenios y escenarios, sin id., 10'52 y 15'52.
Id. segundos y escenarios segundos, sin id., 8'52 y 13'52.
Butacas de patio y plateas con entrada, 2'52 y 3'47.
Id. de anfiteatro primero, fila primera, con id., 2 y 2'52.
Id. id. filas segunda y tercera, con id., 1'52 y 2.
Delantera de anfiteatro segundo con id. a diario, 1'52.
Id. de paraiso con id., 1'26.
Asiento de grada con id., 1.
Entrada a localidad, 0'96.
Entrada general, 0'52.
Los impuestos a cargo del público.
El abono es por ocho funciones.
Debut el miércoles 27 del actual.

Robo descubierto
En casa de don Manuel Hilla
Añeayer mañana se presentó en la Inspección de vigilancia el propietario don Manuel Hilla Sala, manifestando que a las once próximamente, hora en que fué a la casa deshabitada de su propiedad de la calle de Santa Teresa, núm. 31, notó que se había efectuado un robo, por el desorden en que se encontraban los muebles de varias habitaciones.
Añadió que aquella casa desde hacía tiempo no la habitaba y que solamente allí vivía el chauffer y el cochero, por tener en dicha casa las cocheras donde guarda el automóvil, caballos y coches.
Dijo que las dos puertas que tiene el despacho estaban fracturadas y que se encontraban con señales de haber sido forzadas y una





